

Marion Kaplan candidate... dans la mauvaise circonscription

Domiciliée à Carqueiranne, elle a demandé à être enregistrée dans la 7^e circonscription au lieu de la 3^e. La candidate égarée reconnaît son erreur mais dénonce les lourdeurs administratives

Marion Kaplan se souviendra longtemps de sa première expérience en politique. D'ailleurs, dit-elle, « je ne voulais pas en faire, que ce soit à droite ou à gauche ». Mais quand Jacques Leboucher, le président du Mouvement hommes animaux nature (MHAN), lui propose de représenter le parti – principalement connu pour sa participation aux élections législatives depuis sa création en 1996 – au niveau local, elle se prend au jeu. « C'est apolitique, et je me suis dit : "On va essayer de créer le buzz, d'interpeller sur la cause animale et la nature et d'éveiller les consciences". Au niveau humain, aussi, il y avait du respect et des codes. On les a perdus. »

« Je pensais qu'on se présentait pour le Var »

Voilà comment Marion Kaplan, 56 ans, se retrouve en préfecture, le 14 mai. Pour déposer son dossier de candidature.

Et les ennuis commencent. « L'histoire des circonscriptions, raconte-t-elle, je ne connaissais pas. Moi, je pensais qu'on se présentait pour le Var. » Alors, quand

le fonctionnaire chargé de l'enregistrer lui demande de préciser le numéro de sa circonscription, elle ne sait pas quoi répondre. Son dossier passe alors dans d'autres mains. Marion Kaplan jette un œil sur sa carte d'électeur et inscrit sur sa déclaration de candidature « Bureau n° 7 ». Sa nouvelle interlocutrice l'inscrit alors dans la 7^e circonscription. Celle de La Seyne, Six-Fours, Sanary, Bandol et Saint-Mandrier. Ça, la désormais candidate ne le sait pas encore. Les services de la préfecture du



« J'ai un message à faire passer. Je serai candidate dans cinq ans ! »

(Photo David Latour)

Var la rappellent la semaine dernière. Après la clôture des listes définitives. « Ils m'ont demandé de revenir en me disant que je m'étais trompée. » Son dossier n'est effectivement pas clair. Et on lui fait repréciser sa circonscription. Mais Marion Kaplan commence à avoir des doutes, et demande une photocopie du découpage géographique.

« C'est nébuleux cette histoire »

Alors elle se rend compte de l'erreur. « Je sais que je suis nulle en

politique et que je suis une grande naïve, concède-t-elle, mais la lourdeur administrative fait que l'on ne comprend rien. »

Et elle s'interroge : « J'avais quand même dans mon dossier une attestation du maire comme quoi je suis domiciliée à Carqueiranne, et une lettre de mon soutien financier qui avait bien précisé, lui, que c'était la 3^e circonscription. Pourquoi n'ont-ils pas vérifié ? C'est nébuleux cette histoire. »

La candidate essaie alors de faire un recours, pour être réintégrée

dans « sa » 3^e circonscription. « Trop tard », lui répond-on à la préfecture.

C'est donc raté pour cette fois-ci. D'autant qu'un candidat du Trèfle, un mouvement aux idées très proches du MHAN, se présente déjà dans la 7^e, « et je ne veux pas marcher sur ses plates-bandes ». « Je suis un peu frustrée, indique-t-elle. Pas pour moi, car je n'ai pas besoin de reconnaissance : je suis déjà reconnue. Mais je ne vais pas pouvoir communiquer. Je pense d'ailleurs que ça arrange pas mal de monde. »

La Carqueirannaise d'adoption, spécialiste en nutrition quantique, va désormais reprendre sa vie bien remplie, loin de la politique et de ses petits secrets, entre la recherche, ses livres (elle en a déjà écrit quinze) et ses congrès. Mais elle ne s'avoue pas tout à fait vaincue... « Là c'est avorté, parce que j'ai manqué de professionnalisme. Mais ça a commencé à m'intéresser, et j'ai un message à faire passer. Je serai candidate dans cinq ans ! »

FANNY ROCA
froca@varmatin.com